



Salvemos Juntos  
a Cartagena

# EL TRACTOR INFORMATIVO

Boletín informativo  
Alcaldía Distrital de Cartagena de Indias

Edición No. 20  
Diciembre 2021

## UN CORDIAL Y ANTICORRUPTIVO SALUDO DE FIN DE AÑO PARA NUESTROS SERVIDORES PÚBLICOS



El mes de diciembre es una fecha en la que compartimos, celebramos y sacamos nuestro espíritu solidario y generoso. Diciembre es el mes del encuentro, de la armonía y de la gratitud.

Sea esta la oportunidad para decirle a cada uno de ustedes **GRACIAS** por el trabajo que día a día están desarrollando para salvar a Cartagena, para vencer la corrupción y para seguir rompiendo las cadenas de la desidia y el abandono.

Este es el mejor regalo que podemos dejar a la ciudad para este fin de año: un trabajo comprometido, con sentido social, pero, sobre todo, un regalo lleno de mucho amor.

Renovemos nuestras esperanzas, caminemos con fe hacia un mejor porvenir, convencidos de que una Cartagena mejor para todos sí es posible.

Desde lo más profundo de mi corazón, les deseo un año nuevo lleno de salud, prosperidad y paz, donde continuemos trabajando con compromiso, llevando con orgullo nuestra bandera de la transparencia y la lucha contra la corrupción.

*Y recuerda: ¡tu papá te quiere!*

Atentamente,

**William Dau, tu alcalde**



[cartagena.gov.co](http://cartagena.gov.co)

# NIÑOS Y NIÑAS DE LA PERIMETRAL VIVIERON LA MAGIA DE LA NAVIDAD



El sonido de los villancicos, los juegos lúdicos y la alegría de cientos de niños y niñas fueron los protagonistas en la vía Perimetral, hasta donde el alcalde William Dau Chamat llegó junto a su gabinete distrital para hacer la tradicional novena navideña y vivir junto a los más pequeños y sus familias la magia de la Navidad.

Desde muy temprano los niños y niñas llegaron con sus padres hasta la cancha de microfútbol del sector Rafael Nuñez, que fue el epicentro de esta jornada especial impulsada por la oficina de Gestión Social del Gobierno de Salvemos Juntos a Cartagena.

Los integrantes del Colectivo Canta fueron los encargados de amenizar la actividad con su melodiosa voz, mientras que los colaboradores del Instituto de Deporte y Recreación (IDER) mantuvieron a los asistentes animados con diferentes actividades.

***“Me siento muy feliz porque pude ver a papá Noel y a los personajes de la patrulla canina. Me divertí mucho y esto me hizo muy feliz”***, expresó Joel de Jesús González Pino, uno de los niños que participó de las actividades.

Carmen Pino, habitante del sector Rafael Núñez de la Vía Perimetral, también expresó su alegría al ver a sus hijos disfrutar de un día diferente y lleno de emoción. ***“Todo ha sido espectacular, mis niños han gozado la tarde y los diferentes personajes, definitivamente todo ha sido maravilloso y diferente”***, aseguró Pino.



El alcalde junto a su gabinete distrital fueron los encargados de hacer la lectura del sexto día de la novena de aguinaldos. El mandatario aprovechó para expresar su agradecimiento con cada uno de los asistentes a este mismo lugar que el 1 de enero de 2020 lo vio posesionarse como alcalde de Cartagena.

***“Nos encontramos aquí en La Perimetral celebrando la novena, ya en vísperas de navidad. Feliz porque en este punto, hace dos años, el 1 de enero de 2020, me posesioné como Alcalde. Me parece muy diciente que esta navidad la celebre con mi gente, con la gente de acá, 1.500 regalos repartimos a niños y niñas, y estuvieron todos felices. Hemos bailado, hemos brincado, cantado”***, manifestó el mandatario de los cartageneros.

La gestora social, María Angélica Klee, indicó que ***“el objetivo con esta actividad era poder traer alegría a estas familias, y que los niños y niñas gozaran de un espacio diferente, lleno de alegría y mucha diversión, pero dentro de su misma comunidad, compartiendo con sus amiguitos y vecinos”***.

Al final de la novena cada niño y niña recibió un regalo de manos del alcalde, la señorita Colombia, Valentina Espinosa, la señorita Cartagena, Roysis González, y el equipo de gobierno distrital.

# GESTORA SOCIAL LLENÓ DE SONRISAS A MIL NIÑOS Y NIÑAS DE LA ZONA INSULAR DE CARTAGENA



La Gestora Social del Distrito, María Angelica Klee, en coordinación con la Armada Nacional y el Ministro de Defensa Nacional, Diego Molano, llevaron un día de sorpresas, música y diversión a mil niños del archipiélago de San Bernardo, Isla Fuerte y Múcura.

***“Esto no lo hacemos solo en época de navidad, desde Gestión Social y con el apoyo de la Armada, hemos tenido un trabajo constante y permanente en la zona insular de nuestra querida Cartagena, entendiendo que estos niños son el presente de nuestra ciudad y en ellos debemos enfocarnos”,*** expresó María Angelica Klee.

Durante la actividad, también se realizaron jornadas de sensibilización por parte de la Oficina Distrital de Gestión del Riesgo y Desastres para la prevención del uso de la pólvora y así mismo, entrega de dotación para el equipo COMBAS.

La entrega de regalos para los niños de la zona insular se realizó gracias a la labor de la Oficina de Gestión Social quién dirigió la donación de la empresa privada Café del Mar y de los servidores públicos del Distrito de Cartagena quienes de manera voluntaria se sumaron a la actividad.



# SERVIDORAS Y SERVIDORES PÚBLICOS DESPIDIERON EL 2021



Una verdadera integración se vivió en la Fiesta de Fin de Año de las servidoras y los servidores públicos de la Alcaldía de Cartagena, quienes gozaron de una noche inolvidable en el Centro de Convenciones el pasado viernes, **17 de diciembre**.

El alcalde encargado, David Múnera Cavadía; la directora de Talento Humano, María Eugenia García; el secretario General, Luis Roa Merchán; la secretaria de Hacienda, Diana Villalba y Paola Pianeta, jefa de la Oficina Asesora de Comunicaciones y Prensa, estuvieron acompañando a los asistentes en la celebración. Así mismo, María Isabel Lugo, directora de Valorización y Juan Carlos Frías, jefe de Control Interno, también asistieron a la despedida del 2021 de la Alcaldía.



Cerca de 500 invitados disfrutaron una deliciosa cena navideña, y luego, bailaron y disfrutaron al ritmo de una orquesta y un conjunto vallenato. Merengue, champeta y muchos clásicos vallenatos fueron los encargados de ponerle sabor a la noche. Posteriormente, las servidoras y servidores de la Alcaldía disfrutaron de varias rifas.



# MESA DE CONSTRUCCIÓN COLECTIVA DEL PROYECTO DE MODERNIZACIÓN



El equipo de Modernización y Rediseño Institucional continúa trabajando para el mejoramiento del proceso de modernización en el Distrito; en esta oportunidad y en conjunto con representantes de las dependencias de Cooperación Internacional, Oficina de Gestión del Riesgo y EPA – Establecimiento Público Ambiental, se realizó una mesa de construcción colectiva donde se presentaron diferentes aspectos en dirección a la importancia de la mitigación y adaptación del cambio climático en la ciudad de Cartagena.

De este ejercicio y en línea con el propósito general de reconocer el cambio climático como uno de los aspectos prioritarios de ciudad, se propone crear la Secretaría Distrital de Gestión del Riesgo y Cambio Climático para que sea la dependencia líder en la dirección y ejecución de las políticas y planes asociados a este fenómeno global.

Gracias a estos espacios de construcción, logramos una mayor eficiencia en la gestión pública distrital, fortaleciendo la administración con una institucionalidad innovadora que brinde calidad de vida a sus habitantes y genere capacidades de resiliencia en la ciudad.

# CAPACITACIONES A SALVAVIDAS PARA FORTALECER EL TRABAJO EN LAS PLAYAS



El director de Distriseguridad, Pedro Rodelo Asfora, promovió a través del equipo de Seguridad y Salud en el Trabajo, una jornada de capacitación en control y atención de emergencias, valoración primaria y secundaria, verificación de estado de conciencia, signos vitales, respiración e identificación de diferentes tipos de lesiones y tipos de vendajes, en la que participaron tanto los trabajadores de la entidad como los miembros del Cuerpo de Salvavidas del Distrito.

Estas actividades buscan fortalecer en los salvavidas los conocimientos en primeros auxilios y también que los directivos, contratistas, personal de apoyo y rescatistas, aprendan sobre los distintos casos a los que pueden enfrentarse en el desarrollo de sus labores. También fue la oportunidad para entregar recomendaciones y pautas para proceder de manera adecuada en la atención de cualquier incidente que se presente en el cumplimiento de las funciones propias de los cargos o puestos de trabajo.

Lo que se busca a través de estas jornadas, es que todo el personal de Distriseguridad identifique las situaciones en que se debe prestar auxilio y la manera en que deben hacerlo. Por su parte, los salvavidas fortalecen los conocimientos que tienen, para cumplir a cabalidad su trabajo.

Estas jornadas que se han realizado con el apoyo de la ARL Positiva, han tenido una buena receptividad y participación. Se espera continuar con este ciclo de formaciones que sin duda están ayudando a fortalecer el trabajo en las playas de la ciudad.



@alcaldiacartagena

# FORMACIÓN EN SERVICIO PÚBLICO PARA EL EQUIPO DE LA OFICINA DE COMUNICACIONES Y PRENSA



Con motivo del cierre de fin de año, la jefa de la Oficina Asesora de Comunicaciones y Prensa, Paola Pianeta, ofreció al grupo de comunicadores y profesionales a su cargo, un taller especializado en el tema de comunicación interna y externa, enfocado en el servicio público.

Este taller fue dictado por el doctor en comunicación, Andrés Cifuentes Andrade, de la Universidad Santiago de Compostela (Galicia, España). Cifuentes es investigador, docente y periodista. Es un intelectual que fue reconocido en la presentación del libro Cátedra Unesco de Comunicación Javeriana 2011.

El taller denominado: *"Estación de servicio: servir es ver a la ciudad renacer"*, tuvo como propósito mejorar la comunicación interna y externa en los procesos organizacionales cotidianos, a través de ejercicios dinámicos y de mucha reflexión enfatizó la comunicación y el servicio, como pilares en la gestión pública.



La formación y actualización académica es vital para el actual mundo del conocimiento en el cual nos encontramos, razón por la cual Paola Pianeta quiso despedir el año junto a su equipo con este taller, con miras al trabajo a seguir realizando en el 2022.

Permanecer unidos y tener conciencia del valor que representa el aprendizaje, nos empodera para servir con alegría y eficacia a nuestra comunidad.

# LISTO EL DOCUMENTO TÉCNICO DEL PLAN DECENAL DE CULTURA CIUDADANA Y CARTAGENEIDAD



Uno de los proyectos más participativos de la Alcaldía de Cartagena ha sido la formulación del Plan Decenal de Cultura Ciudadana y Cartageneidad, pues su creación fue de manera colectiva producto de varios espacios con diferentes actores de la ciudad. El Parque Centenario fue el escenario escogido para la entrega del documento técnico, liderado por la Escuela de Gobierno y Liderazgo en convenio con el Laboratorio de Cultura Ciudadana de la Universidad de Cartagena.

Luego de varios meses de diálogo, consenso y participación activa, así como la recopilación de información valiosa para nutrir la etapa de formulación, se construyó un documento con 135 páginas, 10 componentes de política pública, 64 metas en diez años, tres líneas de acción y 20 productos que arrojó esta fase.

***“Agradecemos a los cientos de ciudadanos que en las mesas participativas presentaron sus ideas, propuestas e iniciativas, las cuales sirvieron como insumo para que este documento contenga la realidad en materia de cultura ciudadana. La construcción de este Plan Decenal hace parte del mensaje que el alcalde William Dau le quiere dejar a la ciudad, que podemos hacer cambios y transformarla, que podemos progresar, que hoy Cartagena nos pertenece a todos y que debemos tener sentido de pertenencia y amor por nuestra ciudad”***, afirmó David Múnera, quien fungió como alcalde encargado.

***Estas son algunas cifras para resaltar:***

3.661 personas participaron en la Encuesta de Percepción Ciudadana aplicadas en los años 2020 y 2021.

Se desarrollaron 47 mesas y encuentros de participación ciudadana (18 en la etapa de diagnóstico y 29 en la etapa de formulación).

15 espacios pedagógicos para la difusión del Plan, en los que participaron 90 personas (52 mujeres y 38 hombres).

Hasta la fecha se han realizado: 9 laboratorios, 13 iniciativas sociales, 50 iniciativas comunales, 3 procesos de acción ciudadana, entre otros.

53 Vales de Piedrahíta para dinamizar espacios y promover la cultura ciudadana de la transparencia.

50 elecciones comunitarias para la selección de iniciativas de cultura ciudadana a implementar (2020 – 2021). Se contó con 3.526 votantes mayores de 14 años.

El documento preliminar del Plan Decenal de Cultura Ciudadana y Cartageneidad está sujeto a ajustes y contiene todos los productos y el plan de acción que se implementarían luego de la presentación y posterior aprobación por parte del Concejo de la ciudad en 2022.

Si desea consultarlo, se encontrará disponible en las páginas web [escueladegobierno.cartagena.gov.co](https://escueladegobierno.cartagena.gov.co) en el link:

<https://bit.ly/3HdTHlx>

o en [lab3c.co](https://lab3c.co), en el link:

<https://bit.ly/3sxYOca>

***“Como nos propusimos desde la Escuela de Gobierno de la Alcaldía de Cartagena, para estas fechas darle un regalo más a la ciudad, con la entrega de este documento que los ciudadanos y organizaciones podrán alimentarlo por dos meses de trabajo y para las sesiones de marzo lo presentaremos al Concejo de Cartagena como proyecto de acuerdo para que sea adoptado como política pública”***, manifestó Fidel García Misas, director de la Escuela de Gobierno y Liderazgo.

# ENTREGA DE LOS “PREMIOS JORGE PIEDRAHITA ADUÉN”



Con la firme convicción de dejar un legado de transparencia en la ciudad, el alcalde William Dau Chamat lideró la entrega de los Premios Jorge Piedrahita Aduén, en el marco de la convocatoria pública liderada por la Escuela de Gobierno y Liderazgo en convenio con la Universidad de Los Andes, que invitó a investigadores de todo el país a estudiar el impacto de la corrupción en el desarrollo de Cartagena.

Los 12 investigadores ganadores recibieron un cheque simbólico con el monto del incentivo económico que les corresponde según el lugar que ocuparon dentro de una de las cuatro líneas: el primer lugar \$10.000.000, el segundo lugar \$8.000.000 y el tercer lugar \$4.500.000. Como se informó en la convocatoria, es importante destacar que, el 100% de los recursos recibidos debe destinarse a la ejecución de la propuesta aprobada por el jurado.

En su intervención el alcalde William Dau Chamat se mostró gratamente emocionado por los frutos de este proyecto. *“Es más fácil comenzar desde lo pequeño hacia lo más grande; la gente comienza a ver la corrupción como algo normal, como si fuese indispensable para sobrevivir. Ese círculo vicioso se rompe con la sociedad civil y ciudadanos ejemplares que demuestren que no hay que rendirse. Todo lo que ustedes están haciendo deja en alto a la ciudad de Cartagena en la que su sociedad civil está comprometida en la lucha contra la corrupción”*, precisó el mandatario de los cartageneros.

Por su parte, el director de la Escuela de Gobierno y Liderazgo exaltó el trabajo que viene desarrollando la Administración Distrital en temas de transparencia y el incentivo de la defensa de lo público, *“lo que no se menciona, no se combate. No bajen la guardia, ayúdenos desde la academia y el trabajo social. Cuando un pueblo tiene una convicción, esa convicción hará posible los cambios que todos queremos”*.

En la ceremonia de premiación estuvieron presentes el director de la Escuela de Gobierno y Liderazgo, Fidel García Misas; el secretario general, Luis Enrique Roa; la asesora de despacho para asuntos de Transparencia, Irina Saer; el representante de la Universidad de Los Andes, Felipe De Vivero; jóvenes Vales de Piedrahita y los investigadores ganadores de la convocatoria.

## Investigadores ganadores

- En la línea de investigación uno denominada **“Ciudad y Desarrollo Sostenible”** los ganadores son: James Pérez, Nathalia Cásseres y María Caraballo, en ese orden.
- En la línea de investigación dos denominada **“Ciudad y Patrimonio Cultural”** los ganadores son: Pedro Vásquez, Andrés Álvarez, Manuel Zúñiga y Daniela Barraza.
- En la línea de investigación tres denominada **“Inversión de Recursos Públicos y Contratación Estatal”** los ganadores son: Jimella Morelos, Jhonny Pinto y Julio Peñaata.
- En la línea de investigación cuatro denominada **“Ciudad y Participación Ciudadana”** los ganadores son: Daniel Bertel y Daniel Flórez.

Este proyecto está enmarcado en el pilar Cartagena Transparente, en la línea estratégica Cultura Ciudadana para la Democracia y la Paz del Plan de Desarrollo **“Salvemos Juntos a Cartagena”**.

# ¿TE GUSTARÍA PARTICIPAR EN LOS CONTENIDOS DE EL TRACTOR INFORMATIVO?

Invitamos a las servidoras, servidores públicos y contratistas de la Alcaldía de Cartagena a ser parte de nuestro boletín interno.

## ¿Cómo puedes participar?

Con propuestas sobre nuevas secciones dentro de El Tractor Informativo.

Con artículos sobre temas de interés para tus compañeras y compañeros del Distrito, como, por ejemplo: seguridad de la información, salud, bienestar, etc.

Con artículos basados en capacitaciones a las que asistas y quieras extender el conocimiento con información de interés.

Los artículos y sugerencias serán sometidos a evaluación interna por parte del Comité Editorial.

Esríbenos al correo electrónico:  
[comunicacionesinternas@cartagena.gov.co](mailto:comunicacionesinternas@cartagena.gov.co).

*Boletín interno Alcaldía de Cartagena de Indias D.T. y C.*

**WILLIAM DAU CHAMAT**

*Alcalde de Cartagena de Indias*

**Dirección:**

*Paola Pianeta Arango*

**Coordinación:**

*Martha Ramírez  
Marianella Orozco*

**Edición:**

*Marianella Orozco*

**Periodista:**

*Sandra Méndez  
Sandra Bustillo  
Marianella Orozco  
Humberto Padilla*

**Fotógrafos:**

*Equipo Audiovisual  
Oficina de Prensa y  
Comunicaciones*

**Diseño y Diagramación:**

*Jim Cuellar*



**cartagena.gov.co**

**cartagena.gov.co**